

Histoire du Gpl suite 5

Année 2016

Le groupe compte 206 adhérents : légère baisse mais la participation aux randos est très bonne. Le programme a été établi par 34 organisateurs dont 9 nouveaux. Le Gpl a voyagé : we à St-Jean-du-Gard, dans le Haut-Doubs, le Lot, en Autriche, en Ardèche et les traditionnels we en Alsace et à Cordon sont toujours en vogue ! Annick Midol, Annie Genot, Josiane Menny, Elisabeth Roussey, Jacky Banderier et Rolande Musitelli en sont les instigateurs.

Les balades hivernales, les sorties raquettes, la balade du 1er janvier qu'André Colin s'approprie, la soirée vidéo-galettes avec une nouveauté : un jeu faisant appel à notre mémoire sur l'initiative de Josiane Menny, la journée du patrimoine sur l'initiative d'Annie Pelligand, le lever de soleil sur la Dôle, le pique-nique géant, le mâchon de printemps sont des manifestations très attractives.

Le site : gplons.fr a 2 ans. Il fonctionne bien grâce à Josiane Menny et Rolande Musitelli.

Enfin, le Gpl a participé à 2 manifestations de la ville de Lons-le-Saunier : l'Udaf et les virades de l'Espoir.

Marie-Pierre Garçon devient commissaire aux comptes, au côté de Roland Hovaere.

Pas de changement pour les membres du comité.

La plus grande nouveauté de l'année : le repas qui suit l'AG se fait à la salle du puits salé, avec Yann Viret, traiteur de Crançot. 86 participants. La déco des tables assurée par Annick Midol et Marie-Claude Paoletti, le déroulement du repas orchestré par Bernard Harmand, l'excellence du repas : tout a contribué à la réussite de cette journée.

Le groupe pédestre prêt pour une nouvelle saison

Au Centre social à Lons vendredi soir avait lieu la réunion de programmation de l'année du Groupe pédestre lédonien. Une centaine de randonnées sont organisées chaque week-end par les membres bénévoles accompagnateurs. Après quelques balades hivernales, la saison débutera samedi 2 mars avec une randonnée dans les environs de Lons suivie du traditionnel mâchon. Puis chaque

week-end jusqu'au 15 décembre seront proposées des randonnées le samedi après-midi et le dimanche en journée. Outre les balades dans le bassin lédonien, plusieurs circuits classiques de montagne sont au programme dans les Alpes ou le haut Jura et en Suisse. Des séjours sont organisés en Bretagne, Provence, Luxeuil... ■
Renseignements : www.gplons.net



■ Les organisateurs de randonnées réunis autour de la présidente Rolande

Année 2017

Effectif encore en baisse ! 191 adhérents - la barre des 200 souhaitée par la présidente n'est pas atteinte. Pourtant, le programme est toujours riche et varié. 38 organisateurs dont 3 nouveaux.

Les we et séjours emmènent les randonneurs à Chatillon-en-Diois, Châtel en Savoie, Cordon, l'Alsace, le Morvan, la Normandie et Aussois.

Le site est de plus en plus attrayant grâce à Josiane Menny et Rolande Musitelli.

Pour la soirée vidéo-galettes, Roger et Denise Bouvet nous enchantent avec leur film et Josiane Menny récidive avec le jeu qui connaît un franc succès.

Une sortie particulière : visite de Genève proposée par Martine Dussuchal mais pas de chance avec la météo. Elle a dû être annulée

La sortie »raquettes » mais sans raquettes, faute de neige, mais avec dégustation « fondue » dans un chalet, sur l'initiative de Daniel Cart-Lamy, pour la 3^e année consécutive, est également un succès.

Une mise au point est faite par la présidente concernant le rythme des randos. C'est un sujet toujours d'actualité et ce depuis la formation du groupe ... difficile de marcher tous en 1^{ère} ligne surtout dans les dénivelés. Mais la présidente rappelle que nous devons être tolérants et accepter les difficultés de chacun.

Pour la 2^{ème} fois, le repas de l'Ag se fait au puits salé avec 85 convives, tous très contents. La formule est bonne.

Patrick Janodý entre au comité pour remplacer Cathy Pfister.

Pour conclure l'Ag, la présidente Rolande Musitelli reçoit en cadeau, une chaussure de marche, tout en bois (7 essences différentes) réalisée par les élèves du lycée professionnel de Moirans-en-Montagne.



Du sport et des paysages !

Existant depuis 42 ans, le Groupe Pédestre Lédonien, le GPL, est le groupe de marche du week-end sur le bassin lédonien et au-delà... Rencontre avec sa présidente, Rollande Mustelli.



Rollande Mustelli, présidente du Groupe Pédestre Lédonien

Pour une bonne randonnée, la combinaison gagnante est simple : investir dans de bonnes chaussures, prévoir une carte et un GPS pour le groupe et pratiquer la randonnée au GPL, une association offrant du carburant 100 % naturel ! Le Groupe Pédestre Lédonien propose de belles découvertes à tous les amoureux de grands espaces. Chaque week-end, deux nouveaux rendez-vous sont annoncés : le samedi pour une balade de 3 h au minimum et le dimanche pour une journée de randonnée (ou balade en raquettes durant les mois de janvier et février). Rollande Mustelli, présidente de l'association souligne la bonne ambiance du club : "Au fil des années, nous avons créé des liens d'amitié. J'aime les gens, les accueillir et qu'ils se sentent bien, tout en privilégiant l'esprit d'entraide". Mais, même si chaque année les 200 à 230 membres ont généralement entre 50 et 80 ans, elle tient à le préciser, surtout pour la journée du dimanche, "il s'agit de randonnées et non de simples balades, même si, lors de ces découvertes en altitude, il y a toujours certains membres pour nous offrir des explications dans le domaine de l'architecture ou de la géologie". Et pour savourer la magie des paysages, le

groupe a l'habitude de varier les plaisirs en programmant des randonnées dans tout le Jura, vers la frontière Suisse, la Savoie, le Doubs ou encore à Viré près de Mâcon une fois par an. "Chaque randonnée est réalisée par un organisateur différent qui reconnaît le parcours au préalable et précise les différentes difficultés. Avec les idées de chacun, nous trouvons toujours des parcours variés".

Souplesse et liberté : participer sans réserver

Depuis sa création en 1975, le Groupe Pédestre Lédonien offre une grande liberté de participation aux randonneurs. Chaque week-end, nul besoin de réserver après avoir consulté le nouvel itinéraire (en ligne par exemple), il suffit juste de se rendre à l'heure au point de rendez-vous. "Beaucoup de personnes sont seules le week-end et les jours fériés. Le 1^{er} janvier, nous réalisons même une randonnée afin de se souhaiter la nouvelle année dans la nature". D'autres rendez-vous gourmands, week-ends et séjours sont organisés toute l'année par l'association. F.P



Renseignements sur le départ des lieux des rendez-vous, mais aussi sur www.gplons.fr ou 03 84 24 95 21. Cotisation annuelle avec assurance : 12 € par personne. Circulatoire possible.

Année 2018

L'effectif est de 201 adhérents (hausse par rapport à 2017) la barre des 200 est à nouveau atteinte. 37 organisateurs dont 3 nouveaux pour établir le programme, sans difficulté.

Programme toujours riche et varié :

- La participation aux sorties raquettes est en hausse.
- Les balades d'hiver : les samedis de janvier et février affichent une très bonne participation (35 personnes en moyenne)
- Le lever de soleil sur la Dôle avec petit-déjeuner au sommet
- 2 sorties à Genève

Les sorties exceptionnelles attirent beaucoup de marcheurs et de « gourmands »

- *Le 1^{er} janvier, la soirée vidéo-galette avec le film de Roger Bouvet et le jeu de Bernard Harmand.*
- *La sortie »fondue « qui est devenue une tradition.*
- *Le mâchon de printemps qui s'est un peu expatrié : Fabienne Avenet a choisi l'auberge de Charézier.*
- *Le pique-nique géant organisé dans la propriété de Jeanine et André Colin ne connaît pas l'affluence attendue. Dommage, c'était un lieu idéal.*
- *Le repas qui suit l'Ag s'est déroulé au puits salé, pour la 3^e année consécutive avec le traiteur « Pernin » a réuni 102 convives.*

Le Gpl a beaucoup voyagé :

- *We à Laboulé en Ardèche - les Vosges historiques - Cordon - Le Pilat - Les mille étangs -*
- *Séjours en Italie : Breuil Cervinia et dans les pyrénées aragonaises en Espagne.*

Le Gpl a participé à la préparation des circuits des « virades de l'Espoir » pour la 3^e année et aux journées des Sirènes de Bellecin » d'octobre rose.

Quelques changements au comité avec le départ de Nicole Bottex et la démission de Laurence Lerebours qui ne trouve plus sa place au Gpl. Entrée de Mireille Rovelli et Marcel Perrod.

Josiane Menny quitte son poste de trésorière, tenu pendant 8 ans mais garde le fichier des adhérents et le site.

Le règlement intérieur a été actualisé. La présidente rappelle quelques règles de base, afin que les randos se passent le mieux possible.

Pour conclure l'Ag, Bernard Harmand lit un poème qu'il a écrit pour remercier la présidente. Un fort moment d'émotion. (le poème est en page « association »)

Année 2019

220 adhérents dont 44 nouveaux. Encore une petite hausse par rapport à 2018. La présidente aime passer le cap des 200 ! Les hommes sont toujours en minorité : 44 contre 112 femmes et 32 couples tout de même.

Toujours beaucoup d'activités. Celles qui sont devenues des classiques : balade des « ans heureux » sortie « fondue » pour les raquetteurs et les non-raquetteurs, l'AM vidéo-galette, le mâchon organisé par Fabienne Avenet à Charézier, comme l'an passé.

- *La programmation a été assurée par 40 organisateurs. Une équipe très sérieuse et très motivée. 95 randos au programme.*

- *Les balades hivernales ont toujours la cote : 40 personnes en moyenne. Les sorties raquettes sont proposées, soit le samedi, soit le dimanche, suivant la météo avec une moyenne de 12 participants. Légère progression.*
- *Martine Dussuchal nous emmène à Genève et le pique-nique géant a lieu chez Jeanine et André Colin. De très bons moments*
- *Annick Midol propose une visite de Lyon - rando citadine - 7 personnes participent.*
- *We de l'Ascension à Sigoyer, dans le massif de la Ceüse (près de Gap) pour 22 personnes. Une semaine à Landaul dans le Morbihan pour 54 personnes. Les 2 séjours sont organisés par la présidente.*
- *3 jours au Grand Bornand organisé par Josiane Menny pour 12 randonneurs.*
- *Une semaine de montagne à Saas-Fee dans le Valais en Suisse, organisée par Annie Genot, pour 25 « montagnards » et enfin séjour dans le Vercors organisé par Elisabeth Roussey pour 26 personnes.*
- *UN WE en Alsace pour 21 personnes, organisé par Josiane Menny, dans les caves et les vignes aux couleurs d'automne.*

Le Gpl participe au Forum des Associations pour la 4^e année consécutive et il assure toute la partie pédestre des « virades de l'Espoir »

Après 20 années de présence dont 12 au comité, Jacky Banderier prend sa retraite. Après 18 ans au comité et une interruption de 6 ans, Dominique Rodot revient au comité - Marie-Claude Paoletti arrive, c'est la petite « nouvelle »

Repas pour la 4^e fois au Puits salé avec la « Perrignoise » pour traiteur et 111 convives.

Une très bonne année, dans tous les domaines !

Année 2020

211 adhérents dont 29 nouveaux, pour cette année si particulière. Le covid s'étant invité, nous avons sauvé la période hivernale avec les sorties du 1^{er} janvier, la sortie « fondue » les raquettes et les sorties des samedis de janvier et février. Toujours une forte participation.

Le mâchon du 7 mars à Cousance, organisé par Patrick Janodý, pour 63 convives a été la dernière sortie, juste avant le confinement.

Reprise suivant les règles gouvernementales, le samedi 6 juin par groupe de 10 marcheurs. Un grand coup de chapeau pour les organisateurs : du 6 au 27 juin, il y a eu 3 circuits différents, chaque samedi, pour permettre à 30 personnes de randonner.

Le dimanche en journée, l'organisation était plus difficile ! pour une fois, le regroupement n'était pas « recommandé » Nous avons fait au mieux pour vivre cette période d'isolement.

Pas de we de l'ascension ni de séjour montagne hors de nos frontières. La Bavière devait être notre destination en juillet. La réglementation, les interdits...tout était confus, il valait mieux s'abstenir. Pas de pique-nique géant, pas de we à Cordon. Les virades de l'Espoir et le forum des Associations ont été annulés également.

Josiane Menny a pu organiser, en septembre, un we dans les Vosges pour 16 personnes et Daniel Perciot, une semaine en Auvergne pour 18 personnes.

Une nouveauté, tout de même : la sortie de nuit à Chalain proposée par Marcel Perrod, suivie par 18 marcheurs. Une très bonne initiative.

La date d'un nouveau confinement est arrivée : le 25 octobre pour une durée indéterminée. Donc pas d'Assemblée générale, ni de repas. C'est notre fête annuelle qui n'a pas pu se faire. La présidente a fait une AG virtuelle (heureusement que le site existe)

Pas d'élections pour le renouvellement du comité. N'ayant pas de problèmes au Gpl, la présidente et le comité actuel sont reconduits d'office.

Année 2021

178 adhérents, baisse très importante...mais le coronavirus est passé par là. La peur de se retrouver dans la foule s'est installée ! Et puis, il n'y a pas eu d'Ag en 2020 et pas de randos au printemps. C'est à ce moment-là que nous avons le plus d'adhésions.

Le site a une nouvelle adresse : www.gplons39.fr Nous l'avons sécurisé et d'importantes mises à jour ont été faites.

A cause du confinement, pas de balades du 1^{er} janvier, pas de balades hivernales, pas d'AM galettes, pas de mâchon, pas de we de l'Ascension, pas de pique-nique géant et pas de séjour « montagne » en Bavière. La liste est longue !!

Nous avons sauvé les sorties raquettes en essayant de respecter les groupes de 10 et le couvre-feu.

Reprise des randos le samedi 15 Mai par groupe de 6, puis de 10 avec 3 circuits différents chaque samedi, jusqu'au 1er juillet. Un grand merci aux organisateurs.

Enfin, le 3 juillet reprise complète.

Le séjour Bretagne du 27 juin au 3 juillet à Mouëlsans-sur-mer a pu être sauvé, en respectant les gestes barrières.

La marche de nuit de Marcel Perrod à Chalaïn a été une réussite. La lune s'était invitée.

Les « montagnards » se sont retrouvés à Bessans (Maurienne) séjour organisé par Rolande Musitelli aidée par Annie Genot, Marcel Perrod et Christian Jourdain pour les randos.

Josiane Menny a organisé 3 jours dans les Vosges, en semaine. Très bonne idée.

Tout était prêt pour l'Assemblée Générale mais une reprise des cas Covid a fait que 2 jours avant, le comité a pris la décision d'annuler. Grande déception pour tous !

De ce fait, pas de réunion pour faire les élections.

Bernard Harmand qui a une grande envie de voyager, démissionne. Il est remplacé par Annie Putin. Josiane Menny reprend le poste de trésorière et Patrick Janodý prend la responsabilité du fichier des adhérents. Marie-Pierre Garçon et Catherine Petitjean sont commissaires aux comptes.

Même avec cette crise sanitaire, le Gpl vit bien. Beaucoup d'activités et une grande participation. Il faut continuer.

Année 2022

Le covid est enfin parti. Ouf ! beaucoup de ressentiment car il nous a privé de notre fête de fin d'année 2021.

La reprise se fait timidement. Beaucoup de marcheurs craignent encore les rassemblements. Malgré tout, en fin d'année le groupe compte 193 adhérents dont 34 nouveaux.

Il y a eu les manifestations traditionnelles : balade des « ans heureux » le mâchon à Cousance, le pique-nique géant au belvédère du Chanelet, le forum des Associations et les virades de l'Espoir.

Les balades hivernales, tous les samedis de janvier et février sont très suivies.

Les sorties raquettes connaissent beaucoup de succès. La neige est arrivée tard mais en abondance. La sortie la plus difficile a été une marche dans 80 cm de neige fraîche, sans trace. Marie-Françoise Caron qui chaussait les raquettes pour la première fois, a déployé une énergie remarquable : elle a fait la piste, une grande partie du circuit.

L'enneigement permet les sorties raquettes à 1 heure de Lons. Donc, 6 sorties réalisées en AM avec un départ de Lons à 12h. Beaucoup de succès.

Autres innovations :

- La soirée photos devient « AM récréatif » avec la galette des rois et la « bourse aux affaires de randos » sur l'idée de Marcel Perrod. Départ prometteur, c'est toujours intéressant d'acheter des affaires de rando à bas prix.
- Le we de l'ascension devient « we de printemps » 3 jours de semaine, avant ce long we de l'Ascension et ses bouchons sur l'autoroute. Belle initiative, à refaire !

Les we : Divajeu et la rando des 3 Beccs, les Vosges et l'auberge du Gresson, le séjour montagne en Italie, à Gressonney, au pied du glacier Lyskam, le séjour automne à Monclar (Alpes de haute-Provence) ont connu un grand succès.

Par contre, un point doit retenir notre attention. Même si le programme a été établi facilement avec 26 organisateurs (103 randos) ce nombre diminue depuis 2020. Il faut que des marcheurs se lancent dans la conduite des randos, d'autant plus que l'idée de faire des randos d'am avec un rythme lent, a été soulevée. Pour cela, bien sûr, il faut des organisateurs.

Les 3 nouveaux organisateurs : Annie Putin, Eliane Beaulaton, Daniel Schneider ont reçu une boîte de chocolats pour les remercier et les encourager à poursuivre. Michel Berroux également, pour le remercier de fournir le bois pour le barbecue.

Daniel Cart-Lamy, « le roi du vin chaud » a reçu une grande bouteille thermos. Il offre à chaque sortie, son délicieux vin chaud à tous les raquetteurs et comme le nombre est de plus en plus important, il faut un grand contenant !

Et enfin Dominique Rodot et Christian Girardi, organisateurs respectivement de 16 et 15 randos, ont reçu une bouteille de vin du Jura et des applaudissements !

« La marche à pied avec le Gpl est la pratique sportive qui nous réunit dans l'effort et nous donne du plaisir en récompense. »

Année 2023

Le cap des 200 est passé : 205 adhérents dont 40 nouveaux. D'après notre statisticien Patrick Janodý, il y a 68,8% de femmes et 31,2% d'hommes. Moyenne d'âge : 68 ans. Il faudrait bien rajeunir un peu le groupe !

Malgré tout, les marcheurs sont au RV tous les we en bon nombre. Les balades hivernales attirent beaucoup de marcheurs ainsi que les sorties raquettes : 5

journées - 3 am en semaine suivant l'enneigement. Cette année, la neige s'est fait attendre !

Le programme établi par 24 organisateurs comportait 105 randos. La présidente, au cours de l'Assemblée Générale, insiste sur le fait que le nombre d'organisateur diminue et lance un appel pour que des marcheurs se découvrent une âme d'organisateur... Annie Pelligand propose son aide pour reconnaître des circuits avec eux et les mettre en confiance.

Les manifestations traditionnelles sont toujours très appréciées : marche du Nouvel An, sortie fondue, AM récréatif. La bourse aux affaires de rando a pris sa vitesse de croisière, mâchon à Cousance, pique-nique géant au Chanelet, rando nocturne, forum des Associations et virades de l'Espoir.

Le we de printemps à Grimone (Drôme) a été perturbé par la neige tardive ! c'est un peu paradoxal vu le peu de neige tombée dans le Jura... mais les organisateurs ont su s'adapter et le we a été réussi.

Le séjour Bretagne à St-Cast-le-Guildo a été organisé par Mireille Rovelli et Eliane Beaulaton. En effet, il est temps, pour la présidente d'avoir des successeurs pour les différentes activités qu'elle organise. La passation de pouvoir a été une réussite.

Une bonne note aussi à Michel Berroux qui a proposé 2 jours, très sportifs, à Annecy. Au programme, la Tournette et le Parmelan - 2 sorties difficiles mais superbes pour 12 participants.

Bessans en Haute-Maurienne a été, pour la 2^e fois, la destination pour le séjour montagne. Belle région qui a offert à 36 personnes, de belles randos.

L'année s'est terminée par l'AG suivie par 117 personnes pendant laquelle la présidente a rappelé différents points du règlement intérieur du groupe. Ce n'est pas facile pour tout le monde, de marcher « en groupe »

La fête des 50 ans du groupe se profile (2025) Pour cette occasion, Josiane Menny propose un concours d'un nouveau logo du Gpl.

La traditionnelle remise de cadeaux a récompensé les 2 principaux photographes des we : Isabelle Lograda et Philippe Camfrancq ainsi que nos 3 « maitres décoratrices » Annick Midol, Marie-Claude Paoletti et Annie Putin. Elles décorent les tables pour le repas. Elles inventent et créent, c'est un régal pour nos yeux !

Le repas concocté par « la Perrignoise » a été dégusté par 96 convives. Très bonne ambiance.

« La marche est une sorte de musique et de gymnastique, tout à la fois. Elle cultive le corps et l'âme dans le même élan »

Année 2024

Le groupe compte 179 adhérents, une baisse très nette des effectifs. Une petite étude réalisée montre que 53 marcheurs n'ont pas renouvelé leur adhésion : Il y a ceux qui ne s'inscrivent que pour les séjours, ceux qui malheureusement ont des problèmes de santé, ceux qui quittent Lons, ceux qui trouvent d'autres activités au sein d'autres associations : Dominique Rodot a recensé 17 clubs de marche autour de Lons. Par contre, il y a toujours des nouveaux (26 en 2024) c'est très important.

110 randos ont été programmées par 30 organisateurs, 15 dites « faciles » sur une idée d'Annick Midol. Toujours nos traditionnelles sorties : 1^{er} janvier, fondue, raquettes (une seule sortie avec les raquettes aux pieds, manque de neige) sorties hivernales, Am récréatif avec bourse aux vêtements de rando et galettes, mâchon, pique-nique géant, virades de l'Espoir, forum des associations, sortie nocturne et lever de soleil sur la Dole dans le froid et le brouillard ! Les we et séjours nous emmènent dans le Champsaur (sous la pluie) les Vosges, le Luberon, les Ecrins avec une particularité : Les randos ont été préparées et dirigées par Laurie Lograda (fille d'Isabelle) accompagnatrice en montagne. Grâce à sa personnalité et son professionnalisme le séjour a été une grande réussite.

Le pic de participation a été de 46 marcheurs, un samedi.

14 personnes ont proposé un nouveau logo. Le choix a été difficile mais au final, c'est la proposition de Marie-Françoise Caron qui a eu le plus de voix. La vente de nouveaux tee-shirts est prévue pour début 2025.

L'Ag s'est déroulée en présence de 116 personnes. La traditionnelle boîte de chocolat a été offerte aux 3 nouvelles organisatrices de randos : Chantal Roy - Martine Chamouton - Jocelyne Monnier.

Les élections au comité : Nadine Baud - Michèle Bride et Alain Staniszewski remplacent Annick Midol, Marie-Claude Paoletti et Patrick Janodý démissionnaires.

Le repas qui suit la réunion a réuni 85 convives. Ils ont pu admirer la décoration des tables assurée par : Annick Midol, Annie Putin, Catherine Sorret, Eliane Bridoux, Brigitte Lechartier, Josiane Menny, Fabienne Avenet.

Une année 2024 bien remplie, les prévisions 2025 sont prometteusesà suivre

2025 le Gpl a 50 ans !

RV le samedi 5 avril pour fêter cet anniversaire.

« Marcher, c'est prendre le temps de vivre, de regarder, d'ouvrir ses sens à la diversité. Dans chaque randonnée avec la nature, nous recevons plus que ce que nous cherchons »

« Sur mon chemin, je n'ai besoin que de peu : la beauté du paysage, la force intérieure et les pas qui me mènent toujours plus loin »

Voilà pourquoi nous avons tous besoin du groupe. Merci à vous tous pour le maintenir en vie !

